

UNIVERSITÉ DU TEMPS LIBRE DE BAYONNE

Vendredi 11 octobre 2024, 15h00

L'Égypte antique entre mythes et bases scientifiques

Yvonne Bonnamy, Présidente de l'Association Périgourdine d'Égyptologie Kemet, Auteur du premier dictionnaire Hiéroglyphes (Actes Sud), premier dictionnaire écrit en français depuis Champollion. Actuellement la 4^e édition, revue et corrigée, est en cours de réalisation

Pour les Égyptiens anciens, coexistent dans leur pensée la réalité, l'imaginaire et le vrai qui, pour eux, sont des notions différentes mais complémentaires. Les mythes fondateurs de la civilisation égyptienne ont toujours gardé pour eux la même importance mais n'ont jamais empêché une réelle recherche scientifique. Ainsi, ce sont les mathématiques égyptiennes qui seront la base de mathématiques grecques. Il y aura toujours une motivation se rapportant à leur univers mythologique mais les recherches de ce peuple très pragmatique au demeurant seront toujours basées sur une recherche scientifique particulièrement cohérente que ce soit dans les domaines de l'architecture, des mathématiques, de la médecine ou de l'art. Jusqu'à la fin d'une civilisation égyptienne « authentique », les deux univers resteront liés, l'irrationnel justifiant les découvertes faites par rationalité.